



Antwort

zur Anfrage Nr. AF/0031/2019

Vorlage: AW/0049/2019		Datum: 21.03.2019	
Oberbürgermeister			
Verfasser:	83-EB "Rhein-Mosel-Halle"	Az.:	
Betreff:			
Anfrage der CDU-Ratsfraktion: Sachstand Romanticum im Forum Confluentes			
Gremienweg:			
28.03.2019	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP	öffentlich	

Antwort:

Die Fragen werden wie folgt beantwortet:

1. Wurden die Angebote im Romanticum im Forum Confluentes seit Oktober 2018 erweitert?

Innerhalb der Ausstellung wurden keine neuen Exponate hinzugefügt. Zur Aktivierung des Romanticum hat im Oktober 2018 das in der Antwort (AW/0122/2018) auf die Anfrage (AF/0093/2018) erwähnte Steampunk-Event, „Koblenz macht Dampf“ (21.10.2018) stattgefunden. Ergänzend wird ab Mai 2019 an insgesamt acht Terminen das R(h)einromantische Theaterstück „Goethes Fuß, un wer sonst noch alles su do wor“ von Willi und Ernst im Romanticum aufgeführt. Zwischenzeitlich wurde das Konzept zur Entwicklung des Romanticum zum außerschulischen Lernort mit Frau Prof. Dr. Juchem von der Universität Koblenz/Landau weiter vorangetrieben, der Prozess ist noch nicht abgeschlossen. Die weiteren Werbemaßnahmen für das Romanticum wurden in der Antwort (AW/0122/2018) auf die Anfrage (AF/0093/2018) aufgelistet

2. Konnte die mit dem Management der Ausstellung im Romanticum in 2018 beauftragte Koblenz-Touristik GmbH mit zusätzlichen Angeboten erzielen, dass mehr Besucher in die Ausstellung kommen?

Durch die ergriffenen Maßnahmen konnte kein Besucherzuwachs erreicht werden, die Besucherzahlen des Romanticum waren auch 2018 rückläufig.

3. Welche erweiterten Angebote wurden im Romanticum umgesetzt?

s. Antwort auf Frage 1.

4. Welche Auswirkungen haben die neuen Angebote erbracht?

s. Antwort Frage 2

5. Liegen die Ergebnisse der erarbeiteten alternativen Nutzungskonzepte oder entsprechende Zwischenergebnisse vor?

Die Arbeitsgruppe hat unter Federführung der Koblenz-Touristik drei Szenarien für das Romanticum bzw. die dort bespielte Fläche entwickelt.

Die Reihenfolge der Szenarien stellt auch die Reihenfolge der von der Arbeits-gruppe vorgeschlagene Prüffolge dar:

1. Weiterbetrieb und Attraktivitätssteigerung des Romanticums.
2. Einrichtung einer Vinothek und Nutzung der frei werdenden Fläche durch die restlichen Nutzer (dringend benötigte Flächen als Ausstellungsräume sowie Depotflächen).
3. Schließung und externe Nutzung.

In allen Fällen muss noch eine genaue Betrachtung der Machbarkeit und eine Kostenermittlung erfolgen. Dann sollte eine Grundsatzentscheidung getroffen werden, welche Weiterentwicklungsmöglichkeiten die jetzigen Räumlichkeiten bieten.

6. Wann werden die Ergebnisse den Gremien Kulturausschuss, Haupt- und Finanzausschuss und Stadtrat zur Diskussion und Entscheidung vorgestellt?

Die Ergebnisse werden den Gremien zum nächstmöglichen Zeitpunkt zur Verfügung gestellt.